

## 19.—Décès et leurs coefficients, par provinces, en 1921-1928.

## A. TOTAL DES DÉCÈS.

Année.	Î.P.-É.	N.-É.	N.-B.	Qué. <sup>1</sup>	Ont.	Man.	Sask.	Alta.	C.B.	Ancien territoire d'enregistrement. <sup>4</sup>	Canada. <sup>2</sup>
1921.....	1,209	6,420	5,410	33,433	34,551	5,388	5,596	4,940	4,208	67,722	101,155
1922.....	1,113	6,679	5,158	33,459	34,034	5,754	6,119	5,264	4,907	69,028	102,487
1923.....	1,150	6,868	5,013	35,148	35,636	5,330	6,182	5,006	4,997	70,182	105,330
1924.....	956	6,583	4,923	32,356	33,078	5,023	5,772	4,858	5,004	66,197	98,553
1925.....	997	6,045	4,960	32,300	33,960	5,245	5,628	4,697	4,945	66,477	98,777
1926.....	898	6,366	5,002	37,251	35,909	5,335	6,060	5,159	5,474	70,203	107,454
1927.....	913	6,378	4,902	36,175	34,775	5,309	6,031	5,059	5,750	69,117	105,292
1928 <sup>3</sup> .....	952	6,195	4,962	36,632	37,108	5,396	6,138	5,655	5,901	72,307	108,939

## B. DÉCÈS PAR 1,000 ÂMES.

1921.....	13.6	12.3	14.2	14.1	11.8	8.8	7.4	8.4	8.5	10.6	11.6
1922.....	12.6	12.6	13.2	13.3	11.4	9.3	7.9	8.9	9.1	10.6	11.3
1923.....	13.1	13.0	12.7	13.6	11.8	8.6	7.9	8.4	9.2	10.7	11.4
1924.....	10.9	12.3	12.3	13.0	10.8	8.0	7.2	8.1	9.0	9.9	10.7
1925.....	11.5	11.3	12.3	12.2	10.9	8.3	6.9	7.8	8.8	9.9	10.4
1926.....	10.3	11.8	12.3	14.5	11.4	8.3	7.4	8.5	9.6	10.3	11.5
1927.....	10.5	11.7	11.9	13.9	10.9	8.2	7.2	8.2	10.0	10.0	11.1
1928 <sup>3</sup> .....	11.1	11.3	12.0	13.8	11.5	8.2	7.2	8.9	10.1	10.3	11.3

<sup>1</sup>Chiffres provinciaux, 1921-1925.<sup>2</sup>A l'exclusion des Territoires.<sup>3</sup>Sujets à révision.<sup>4</sup>L'ancien territoire d'enregistrement comprend toutes les provinces sauf Québec.

**Décès répartis selon l'âge.**—Le tableau 20 donne le nombre d'hommes et de femmes décédés dans les neuf provinces en 1927 et 1928 (chiffres provisoires) par année d'âge jusqu'à 5 ans et ensuite par groupes d'âges de cinq ans jusqu'à 90 ans, ainsi que la proportion de décès dans chaque groupe en chacune de ces années. Comme reflétant le déclin de la mortalité infantile en ces dernières années, on peut remarquer que le nombre d'enfants de sexe masculin au-dessous d'un an décédés en 1928 ne contribue que 20.6 p.c. du nombre total de décès masculins, au lieu de 23.56 p.c. en 1921, et le nombre de filles, 18.1 p.c. au lieu de 20.25 p.c.. De même, pour le sexe masculin, les décès au-dessous de cinq ans ont tombé de 29.8 p.c. du total des décès en 1921 à 26.4 p.c. en 1928, et pour le sexe féminin de 25.54 p.c. à 23.9 p.c. Dans l'ancien territoire d'enregistrement, qui couvre tout le Canada sauf la province de Québec, l'âge médian a avancé de 48.73 en 1923 à 49.81 en 1924, 51.68 en 1925, 53.07 en 1926 et 53.40 en 1927. Pour tout le Dominion l'âge médian de décès en 1926 est 45.50 (45.16 pour le sexe masculin et 45.89 pour le sexe féminin). En 1927, l'âge moyen des décédés est 45.97 pour les deux sexes (46.09 pour les hommes et 45.84 pour les femmes). En 1928, les chiffres provisoires donnent comme âge moyen des décédés 49.01 (48.91 pour les hommes et 49.14 pour les femmes).

**Mortalité par groupes d'âges.**—Le tableau de la page 181 de l'Annuaire de 1927-28 nous fait connaître le taux de la mortalité par 1,000 âmes, dans chaque groupe, en les années 1921-24. Les calculs étaient basés sur la présomption qu'aucun changement n'était survenu au cours des dernières années dans la constitution de la population recensée en 1921 au regard de l'âge.

Dans ce tableau, on remarquait que les décès des enfants et des adolescents avaient décliné, que le taux de la mortalité était resté stationnaire entre 35 et 55 ans et qu'il avait augmenté après 55 ans. Quoique la période d'observation soit trop courte pour qu'on puisse ériger en principe ces constatations, ce qui se passe dans les autres pays tend à en confirmer la véracité comme étant commune aux pays civilisés.